

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2427

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, ida, 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 18 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

La Agricultura y el Gobierno

Es España uno de los países, sino el que más, donde el cultivo de la tierra se presta a hacerlo en mejores condiciones. La calidad de su suelo, la admirable temperatura que se disfruta y el carácter mismo del labrador, podrían ponerla a gran altura; pero donde tantas cualidades hay, aparecen también muchas deficiencias y defectos.

Lo poquísimo que tenemos de ella se debe pura y exclusivamente a la iniciativa particular, pues poco ó nada tiene que agradecer a los Gobiernos.

Comarcas enteras hay en España, incultivadas, debido principalmente a la falta de apoyo de los poderes públicos, que nada le facilitan ni nada le ayudan.

En la generalidad de nuestro país se sigue labrando tan rutinariamente como lo hacían nuestros abuelos y los grandes adelantos que en máquinas y aperos de labranza se han introducido, aquí no tienen representación.

No negamos parte de esta desidia, si así puede llamarse, es del agricultor, pues a él más que a nadie le conviene utilizar los perfeccionamientos en los instrumentos de que tiene que servirse; pero también, y en esto queremos recalcar bien en nuestro pensar, mucha parte de esta apatía se debe a los Gobiernos

que, siendo los encargados y los responsables de las medidas que tienen al bienestar y prosperidad del país, no tan solo no le ayudan, sino que hasta trabas ponen a lo que para ellos debía ser imprescindible deber.

¿Por qué no se fundan Bancos Agrícolas?

¿Cuántas y cuántas veces no puede el agricultor labrar sus tierras a consecuencia de la falta de recursos?

¿Cómo es posible el perfeccionamiento en la aplicación de los útiles de labranza con los excesivos derechos que tienen que pagar en las Aduanas, los que quieren traerlos del extranjero? ¿Por qué de las muchas trabas que se ponen por los Gobiernos, a dejar cultivar ciertas clases de productos?

¿Cómo puede, pues, el agricultor en nuestro país levantarse de su prostración, si después de las mil y mil contrariedades que en sí lleva este ramo de riqueza a causa de las inundaciones, pedriscos y en general todo lo que de la atmósfera proviene, tiene también que luchar con la inercia y aún con las cortapisas que se le ponen por parte de los Gobiernos?

Basta ya de demoras y negligencias por parte de quien puede con sus actos prestar ayuda decidida a la abandonada agricultura.

zos de pan que a la caridad pedía. Estaba ardorosa su frente y estaba su rostro pálido.

La fiebre la consumía. Tenía la niña los ojos azules como las estrellas del mar; rojos los labios como las amapolas, blanca la tez como las margaritas.

No pidió pan aquel día, pero sí recogió las flores.

Abandonó el cuerpo, pero enseñó el alma. Vió trasponer el sol tras de las montañas verdosas, y vió avanzar la noche con sus galas gigantes.

Reclinó la cabeza en el mármol y aquella frescura calmó los ardores de su frente más ardorosa cada vez.

Se fueron las sombras al descorrerse las gasas. Saludó a la aurora una lluvia menuda que llenó los campos de cuentas de cristal.

La niña estaba sin vida como un ángel dormido al pié de una virgen. La virgen tenía en sus ojos dos gotas de agua a semejanza de dos lágrimas, que poco a poco iban a caer hacia las flores. Las flores de Mayo, por la lluvia marchitas, desprendiéndose del pedestal, estaban formando corona en la cabeza de la pobre mendiga, la niña de los ojos azules, blanca como la virgen que era su madre.

A. CAZABÁN.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras Plasencia

18 de Mayo

De no haberle deparado su buena suerte un protector carinoso y desinteresado, cuando el autor de sus días desapareció del mundo de los vivos, Casto Plasencia acaso hubiera sido uno de tantos desgraciados que se pierden en el torbellino de la vida; o al menos un sér que no hubiera salido del montón de los anónimos, uno de los muchos que habiendo nacido para ser algo, no son nada; porque a ello se opone su mala fortuna; pero el destino no quiso que esto ocurriera y el que mas tarde fué pintor insigne y gloria de España, al quedar huérfano en muy corta edad fué pro-

hijado por el general Sandoval y Arcana, amigo íntimo de su padre, quien le educó esmeradamente y le costó los estudios para que se dedicara al arte, porque desde muy joven mostró gran afición y aptitudes.

Que el protector del joven Plasencia no estuvo desacertado al dejarle marchar por el camino que le indicaban sus inclinaciones, muy pronto lo demostró el segundo, primero al obtener una pensión que el gobierno le señalara, en premio a su mucha aplicación y claro talento, cuando estudiaba en la Academia de Bellas Artes de San Fernando, y después ganando por oposición, con su cuadro *El rapto de las Sabinas*, una de las dos plazas de pensionado que se señalaron a los pintores cuando se creó en la Ciudad Eterna la Academia española de Bellas Artes.

En Roma, fuente donde tantos gloriosos artistas han adquirido la cultura y el refinamiento que les falta para brillar con resplandores de astro, Casto Plasencia estudió con amor y provecho, como lo demostraron las altas recompensas que obtuvo, las distintas copias que hizo de obras maestras, entre las que merece especial mención la de *Isaías* de Miguel Angel, existente en la capilla Sixtina del Vaticano, y su cuadro original *El Origen de la República romana*, obra que valió a su autor medalla de primera clase en la Exposición nacional celebrada en Madrid el año 1878, y ser nombrado caballero de la Legión de Honor, por haber figurado también dicho cuadro en la Exposición Universal de París del mismo año.

Cuando regresó definitivamente a España era ya un maestro y poseía justa fama, por cuyo motivo llovían sobre él encargos y compromisos, de de todos los cuales le sacaban siempre airoso su mucha inspiración, la delicadeza y gracia de su dibujo y el arte con que sus pinceles extendían sobre el lienzo los colores.

Fueron una de sus especialidades los cuadros de costumbres asturianas, y que en este género no tuvo rival. Lo prueban, entre otros, *El Mentidero*, obra originalísima, llena de gracia y de una inspiración verdaderamente portentosa. No por esto se crea que Plasencia carecía de méritos para cultivar otros géneros, y para convencerse de ello basta pasar ligera revista a los frescos y lienzos que pintó para la iglesia de San Francisco el Grande, especialmente a las pinturas suyas que existen en la capilla de las Ordenes ó de Carlos III.

Cuando Plasencia contaba cuarenta

LAS FLORES DE MAYO

La Virgen era blanca, muy blanca. Era de mármol y parecía de nieve. Estaba a la entrada de la villa para recibir al viajero con sus brazos de amor.

Tenía el pedestal un asiento y en el

asiento dormía, en las noches primaverales, la pobre mendiga, la niña de los ojos azules, blanca como la Virgen que era su madre, su única madre. Recogía de los arroyos, las rojas amapolas, las margaritas blancas y las azules estrellas del mar, y tejía coronas y formaba ramos para depositarlos, rezando, a los piés de la imagen.

Aquella primavera despertó el calor más pronto y luchó por despertar también los vigores de la niña; de la niña que se alimentaba con los peda-

ta y cuatro años de edad, época en que se hallaba en el período de su vida que más timbres de gloria podía conquistar, una traidora pulmonía le obligó á abandonar sus pinceles, y pocos días después, el 18 de Mayo de 1890, le arrebató la vida, por no haber podido vencer á la terrible enfermedad la naturaleza robusta, sana y vigorosa del artista, que nunca olvidó cuánto debía al ilustre soldado español Sr. Sandoval y Arcaina.

Casto Plasencia, había nacido el 1.º de Julio de 1848 en Cañizar, provincia de Guadalajara.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Anteayer verificose en Amposta el entierro del rico propietario D. Esteban Soler, padre político del acreditado farmacéutico de aquella villa Sr. Ferrer.

Abrian la marcha más de 200 labradores con hachas y el clero parroquial, á los que seguian el féretro, cuyas cintas eran llevadas por seis distinguidos propietarios de la localidad y sobre el cual se destacaban varias coronas, recuerdo de los deudos y amigos.

En el cortejo fúnebre figuraba todas las autoridades de Amposta y representaciones de todas las clases sociales de aquella importante y laboriosa villa.

Reciba la desconsolada familia del finado (q. e. p. d.) la expresión de nuestro sincero pésame.

Parece que, atendiendo á los ruegos del Sr. Gobernador civil de la provincia, D. Francisco G. Meller, el ministro de Hacienda ha ordenado sea levantado el embargo que pesa sobre la Diputación, siempre y cuando dicha corporación se comprometa á ingresar en la Delegación de Hacienda el 10 por 100 por la recaudación del Contingente provincial.

El ministro de Instrucción pública ha resuelto las consultas que le hicieron la mayoría de los centros oficiales de enseñanza, acerca de la forma en que deben efectuarse los exámenes este curso, facultando al claustro de profesores para que lo determinen ellos, pero sin formar tribunales como se hacia antes.

Detrás de la Estación del ferro-carril hay un camino vecinal que, antes de construirse la carretera llamada simpática, se utilizaba para dirigirse al ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia. Hoy ese camino se halla en bastante mal estado, pero el abandono del pasado Ayuntamiento no creemos autorice á cierto propietario para levantar en él un ribazo, que intercepta lo que debe ser vía pública.

Por hoy nos limitamos á llamar sobre este hecho la atención del señor Alcalde.

Después de las maniobras militares que con asistencia de S. M. el Rey se están celebrando en Carabanchel, el general Weyler abraja el propósito de regalar á los primeros alumnos de la promoción una medalla conmemorativa de las maniobras, que costeará de su bolsillo particular.

Nuestro particular amigo D. Ramon Escaler, empleado en el Palacio Episcopal, expuso el martes último en los escaparates del establecimiento de tejidos de los hermanos Sanz, un precioso cuadro con el sagrado nombre de Maria en el centro, confeccionado con flores naturales y con el gusto artístico que siempre ha puesto de relieve en esta clase de trabajos.

Felicitamos al amigo Escaler por su última obra, que ha sido justamente celebrada por cuantos tuvieron ocasión de admirarla.

Escriben de Barcelona:

«Varias palomas mensajeras que el duque de Orleans fué soltando á partir de 50 millas hasta 100 millas en alta mar, llegaron ayer á la estación de mensajeras de D. Salvador Castelló.

Se ha dicho que el duque de Orleans—que no deja de apreciar la importancia que para el servicio de comunicaciones tiene la telegrafía alada—ha verificado personalmente estas pruebas con gran complacencia, como así lo consigna en los autógrafos que confió á las palomas del señor Castelló, en los que le da las gracias y le felicita en términos sumamente afectuosos por sus trabajos.

En los despachos por las palomas en la última suelta se consigna la espléndida salida de las que se les prendieron y la facilidad y rapidez con que se orientaron.»

Han sido denunciados varios números de nuestro apreciable colega *El Regional*, de Castellón, y procesado su director nuestro distinguido correligionario D. Noberto Ferrer.

Mucho sentimos el percance, si bien abrigamos la seguridad de que todo ello será una nube de verano... electoral, que se disipará tan pronto como se despeje el horizonte político en aquella provincia y se proclame el triunfo de los candidatos tetuanistas que con entusiasmo y fuerzas propias luchan en varios distritos.

De todos modos, ya saben los amigos de *El Regional* que, como correligionarios y compañeros en la prensa, pueden contar con nuestros modestos y desinteresados servicios.

En Castelló de Ampurias ha aparecido una enfermedad contagiosa que diezma el ganado vacuno, cabrio y de cerda.

Suponemos que se tratará de la *glosopeda* ó episootia.

Hállase vacante la plaza de médico municipal del ayuntamiento de Santa Bárbara, dotada con el haber anual 450 pesetas, la cual podrá ser solicitada en el plazo de 30 días.

De Real orden ha sido nombrado alcalde de Reus, en sustitución de D. Pablo Font de Rubinar, D. José M.º Borrás y Sardá.

Escriben de Ametlla á nuestro apreciable colega el *Diario de Tarragona*:

«La continuación de la pesca del bou en la presente época irremisiblemente ha de reportar inmensos perjuicios á la clase pescadora, siendo lógico que al destruir las crias y desarrollo de los peces, los estragos ocasionados han de ser incalculables.

Por esto la mala costumbre empleada en no respetar la época de veda durante muchos años en varios puntos de nuestra costa de Levante ocasionaron la esterilidad y escasez de peces en todas aquellas aguas donde se practicaba aquella mala costumbre de no guardar un período de veda.

De ahí que, comprendiendo nuestros pescadores que de continuar por tan desacertado camino estaba llamada á desaparecer la importante industria de la pesca del bou. Y hé aquí por qué solicitaron de las instituciones un período de veda que abarcara precisamente todo el período de cria y desarrollo de los peces.

Otra de las malas costumbres ó mejor dicho infracciones (y he dicho malas costumbres porque apenas se persigue como tal infracción) es la pesca con dinamita.

Esta causa no menos estragos que la pesca de arrastre en época de veda, destruyendo los huevos, crias y ahuyentando de la costa los atunes y sus similares.

Bueno fuera que por quien corresponda se mandara perseguir sin tregua ni descanso á los que se entretienen pescando en tan malas artes, favoreciendo los intereses todos del arte de la pesca costera.»

El Gobierno francés ha dispuesto que después de las maniobras que practique la escuadra del Mediterráneo, visite esta los puertos de Valencia y Cartagena, para corresponder de esta manera á la visita que hizo á Tolón el crucero acorazado *Pelayo*.

Anteayer por la tarde, el cadáver de un ahogado que bajaba por el canal del Ebro quedó detenido en las puertas del expresado canal, á extramuros de la vecina villa de Amposta.

En el sitio indicado constituyose el juzgado municipal, procediéndose á la extracción del cadáver, que vestía pantalón y blusa y que en los primeros momentos no pudo ser identificado.

Algunas lanchas de pesca de Orio (San Sebastián) arponearon y se apoderaron de una ballena que media 12 metros de longitud por 10 de circunferencia.

El cetáceo, remolcado hasta el puerto, fué admirado por numeroso público.

El pueblo de Vandellós, de esta provincia, que consta de quinientos vecinos, carece en la actualidad de médico, á pesar de ofrecer aquel Ayuntamiento la cantidad anual de 500 pesetas por la asistencia de familias pobres.

El maestro de Mora la Nueva ha reclamado de la superioridad le sea satisfecha la remuneración que debe percibir por el establecimiento de clases nocturnas.

Dicen de Lérida que el último mercado de ganado no fué tan bueno como se esperaba por el número de cabezas, que no pasaria de 40.000, vendiéndose cuasi todas y á precios altos. Pero como, según dicen los ganaderos, se compra el ganado muy caro en las comarcas de producción, no resulta el negocio que se cree partiendo de los tipos de venta.

A pesar de esta carestía que pregonan los ganaderos, en Barcelona han rebajado los tabajeros el precio de la carne 25 céntimos por kilo.

¿Cómo se explica esto?

Se asegura que el célebre propagandista socialista Pablo Iglesias ha sido encasillado por el Gobierno en un distrito, ignorándose cuál sea, pues mientras unos dicen que es el de Bilbao, otros creen que se trata de Valladolid.

Definitivamente se sabe que á primeros de Junio próximo será la subida de precios de cigarros elaborados en la isla de Cuba, la cual subida estaba acordado que fuese á primeros de Abril último.

Este aumento alcanzará á todas las marcas acreditadas.

Es muy posible que, tanto el Estado como la Compañía Arrendataria, anden continuamente alterando los precios de los tabacos, porque en último resultado el público se puede retraer y con esto disminuir la renta.

La venta de cajetillas y picadura de la isla de Cuba, desde la subida de precios realizada en Febrero último, ha quedado reducida á menos de la mitad de lo que se vendía antes.

Y todo esto debiera servir de lección á nuestros ilustres monopolizadores.

Nuestro particular y querido amigo D. Ignacio de Ramón y de Abaria ha experimentado lijera mejoría, que confiamos se trocará en breve en un completo restablecimiento.

Elevamos nuestros votos al cielo para que así sea.

Con motivo de haber sido nombrado decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona, se ha retirado de la política y, por lo tanto deja de presentar su candidatura para representar en las Cortes el distrito de Arenys de Mar, don José Planas y Casals.

De regreso de sus posesio- nes de Alcanar, estuvo anteayer en esta ciudad, continuando su viaje á Barcelona, nuestro distinguido paisano D. Ildelfonso de Ayguasvives, Marqués de Atalayuelas.

El miércoles fueron tras- ladados desde el crucero acorazado *Pelayo* á las cárceles nacionales de Barcelona, 28 individuos que fueron apresados á raíz de los últimos sucesos que se desarrollaron en aquella capital. Entre los detenidos figura la propagandista Teresa Claramunt.

En Francia se abriga el temor, según parece, de que el duque de Orleans intente un golpe de mano.

El Gobierno de la vecina República ha adoptado algunas medidas por vía de precaución.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad anuncia para el día 25 del corriente el sorteo de los

seis mayores contribuyentes que han de constituir la Junta de dicho partido para la formación de las listas de jurados.

Dícese que, a consecuencia de un grave incidente ocurrido en Jerez entre el general Luque y el Gobernador militar señor Arizón éste ha sido arrestado en el castillo de Santa Catalina.

Se añade que el general Luque ha dado cuenta de lo ocurrido al ministro de la Guerra y que el general Arizón se le destituirá del mando de la primera brigada de caballería y del Gobierno militar de Jerez.

Ha fallecido en Barcelona el infortunado matador de novillos Vicente Gandia (Chufero), á consecuencia de la herida que sufrió en la plaza de toros de Zaragoza.
Descanse en paz.

El Banco de España anuncia haberse descubierto una falsificación de billetes de 50 pesetas de la última emisión, fechada en Noviembre de 1899.

Los billetes falsos se distinguen de los legítimos en que tienen el papel más áspero y opaco y en que el grabado es más imperfecto.

De los relatos «isidricos» que hace la prensa madrileña, el único, hasta la fecha, digno de especial mención es el siguiente:

A la estación del Mediodía llegó una mujer llevando una enorme cesta con comestibles, al parecer. Entregó la cesta á un mozo para que se la llevara, no tardando aquél en darle el esquintazo.

Notada la desaparición por la Isidra, fué esta desolada á la estación, donde denunció el hecho al comisario de policía que en la misma ejerce de jefe de vigilancia.

Los comestibles—díjole—son lo de menos; lo peor es que entre ellos vá una cajita con alhajas.

Tomó el comisario sus disposiciones y ¡oh asombro! antes de salir á dar caza al ratero, presentóse éste, devolviendo la cajita, pero no los comestibles.

Lo menos que podía concedérsele era que se los merendase después de su heroica acción.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Mayo de 1901.

Barómetro
Máxima 755'7 Mínima 751'7 Oscilación 3.

Termómetro
Máxima 27; Mínima 12; Media 19'50
Evaporímetro, 14'9
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Cirrus
Dirección del viento, E.
Observaciones: Termómetro seco, 26. Idem húmedo, 24
El Alumno,
Juan Ballaubi
El Alumno,
Juan Ballester

DE LA NIÑEZ Á LA PUBERTAD

Periodo crítico en la vida de todas las niñas

El periodo más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se la combate con éxito enseguida. Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

«Barcelona, 5 Abril 1900.
Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo mi hija Angela, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenía tan preocupado que llegué á abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hice incontinentemente y con un resultado maravilloso; pues á los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra de su edad; todo lo cual es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto le autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompaño el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual. De ustedes agradecido afmo. S. S.
VALENTÍN SOLA.



Angela SOLA

Calle Bailén, 122.

La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los paladares y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo el más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del infante, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo deficiente, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y acémica en mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es eficazísima en todos los casos de emaciación, y á fin de aprovechar todos los benéficos efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legítima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Audiencia Provincial

Bajo la presidencia del que lo es de la Audiencia Sr. Rives se constituyó el miércoles el tribunal de la sección primera, formando sala los magistrados Sres. Soler y Ríos.

Se perseguía un delito de coacción electoral, y era procesado el vecino de Mas de Barberans, pueblo del distrito de Roquetas, Juzgado de Tortosa, D. José Subirats Altés, ex-alcalde de dicho pueblo.

El Ministerio fiscal estaba representado por D. Augurio Carballo.

El acusador era el abogado señor Morera con el procurador señor Serrano.

Defensores el letrado Sr. Vendrell y el procurador Sr. Peñarrubia.

Acusábase al José Subirats de que, ejerciendo de alcalde en las últimas elecciones municipales, ordenó á los guardas del Ayuntamiento, Carlos Subirats y José Rillo, se colocaran armados, en las horas de elección, en las puertas del segundo colegio, con el propósito de ejercer presión, é impedir la libre emisión del voto á determinados electores.

La prueba testifical resultó favorable al procesado, manifestando algunos vecinos del pueblo que el Subirats se hallaba el día de la elección presidiendo el colegio primero, que mal podía desde dicho punto ejercer coacción ni presión, y que á nadie se le coartó la voluntad del sufragio.

En vista de la referida prueba, el fiscal señor Carballo retiró la acusación contra el procesado, fundándose en que no se había probado el delito de que se le creía responsable al José Subirats.

La acusación privada sostuvo sus conclusiones, en las que pedía para el Subirats las penas de 617 pesetas de multa, nueve años y un día de inhabilitación especial y pago de costas.

La defensa, encomendada, como hemos dicho, al Sr. Vendrell, rebatió algunos conceptos que se habían dirigido por la acusación privada contra el señor fiscal, por haber retirado la acusación, y prueba, que la resolución tomada por el Ministerio público era completamente irresponsable del delito que se le imputaba.

El Sr. Carballo también usó de la palabra para aclarar algunos conceptos emitidos por la aludida acusación. Concluyó el juicio.

SECCION OFICIAL

Real Compañía de Canalización y RIEGOS DEL EBRO

Habiéndose acordado en Junta General celebrada el día 13 de los corrientes el reparto de un dividendo de cuatro pesetas treinta y cinco céntimos por acción como parte de los beneficios obtenidos hasta 31 de Diciembre de 1899 correspondiente á los Accionistas, á tenor de lo dispuesto en el convenio con los acreedores aprobado judicialmente en 9 de Noviembre de 1891 y del balance del citado año de 1899, se procederá al pago del expresado dividendo mediante la presentación del cupón número 1, en las oficinas de la «Sociedad Catalana General de Créditos» Dormitorio de San Francisco, n.º 2, todos los días laborables, desde el 20 del actual al 10 de Junio próximo, de 10 á 12 de la mañana.—En las oficinas de la citada Sociedad se facilitarán las correspondientes facturas.—Trascurrido el plazo señalado, dicho pago solo se verificará los martes no festivos de cada semana.

Barcelona 14 de Mayo de 1901.—
El Gerente, B. MARTÍ.

Correo de Madrid

16 de Mayo de 1901.

Las maniobras

Hán resultado hoy tanto ó más lucidas que ayer las maniobras de los

cadetes y fuerzas de la guarnición de Madrid.

S. M. el Rey que asistió á ellas en traje de campaña quedó complacidísimo lo mismo que su augusta madre y el general Weyler. Todos oyeron la Misa de campaña que se rezó.

A don Alfonso XIII le halagó mucho que le dieran el alto y quién vive? varias veces.

El pueblo que atraído por los relatos de la prensa acudió en número crecidísimo á las maniobras, aclamó al Soberano así como las tropas que dieron sentidos vivas al Rey.

Después de las maniobras que hoy fueron por la mañana, se sirvió un espléndido almuerzo.

Acompañaron al Rey en la mesa los alumnos más distinguidos de las Academias, el estado mayor de don Alfonso y profesores.

Romero Robledo

En el distrito de la Inclusa se ha verificado un mitin romerista, al que han asistido muchos republicanos.

Hubo un escándalo mayúsculo pues los republicanos mostraron su disconformidad con el señor Romero, prorumpiendo en silbidos.

La escandalera fué tal que hubo necesidad de suspender el mitin.

En cambio, en la amplia galería de las Escuelas Pías de San Fernando verificóse anoche una reunión electoral con asistencia de más de 1.500 personas, electores del distrito de la Inclusa.

Concurrió al acto el señor Romero Robledo, invitado por el comité republicano de aquel distrito.

Inició el acto con un discurso ensalzando al señor Romero Robledo, el antiguo republicano señor Armellar.

Habló en el mismo sentido el republicano don Julio Díaz.

Ambos fueron muy aplaudidos.

Habló por fin el señor Romero Robledo, pronunciando un discurso de tonos acentuadamente democráticos, y obtuvo bastante aplausos.

El orador presentó á los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones, bajo su bandera, y agradeció el aplauso entusiasta que los electores del distrito de la Inclusa le dispensaban.

Hasta que tomó el coche en la calle del Mesón de Paredes, el señor Romero Robledo fué acompañado por un grupo de más de dos mil personas, que prorrumpieron en aplausos, al despedirse del señor Romero Robledo.

Nuevo Consultorio homeopático

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.
TORTOSA

PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos.

Informes: Francisco Mulet, Plaza del Duque de Tetuán, tienda de vinos.

Vino de cosechero

Á REAL LA MEDIA

se vende en la alpargatería de Llasat, calle de la Rosa, 4 y 6.

Imp. Biarnés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros, salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje desde cinco pesetas diarias.—Servicio de la carta.—Habitación con o sin asistencia.
 Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Ángel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, prin.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, fúnculas, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Péntré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle

Moncada, número 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva

Ramon Arbós

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco; 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Galle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Bóvilas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinchas, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvavidas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, a precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ninguno de los niños que se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en temprana edad la supresión o desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
 PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse a los

Sres. Barberá y C.

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

DISPONIBLE

GLÓBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

Aconitum.
 Arnica montana.
 Arsenicum album.
 Assafetida.
 Belladonna.
 Brionia.
 Chamomilla.
 Colchicum.
 Digitalis purpurea.
 Hyosiamus niger.
 Ignatia.

Ipecacuana.
 Kali carbonicum.
 Mercurius.
 Nux vómica.
 Opium.
 Phosphorus.
 Pulsatilla.
 Rus toxicodendrum.
 Sulphar.
 Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner

Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4

TORTOSA

TINTURAS MADRES